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ACTA 1043 

 

Siendo las 8 horas del 10 de julio de 2023, bajo la presidencia del Ing. Agr. Esteban 
Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la 
participación de los Ings. Francisco Donagaray, Lic. Lucía Briano, Sra. Melina Rodríguez, 
Sr. Santiago Scremini. 
 
AUSENTE CON AVISO:   Ing.Agr. Gabriel Capurro Barcia 
 
 
ASUNTOS ENTRADOS 
 
020/2023 – Grupo de mujeres rurales, Red de Agroecología, Red de huertas 
comunitarias, Red de Semillas nativas y criollas - Solicitud de aval al proyecto 
“Fortalecimiento de agroecología y la protección de la biodiversidad a través de la 
articulación y la participación significativa y estructurada de cuatro organizaciones de la 
sociedad civil, rurales, urbanas y sub urbanas de Uruguay” a presentar al Programa 
temático Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) en Uruguay de la Comunidad 
Europea. 
Este punto se aborda en resoluciones. 
 
 
RESOLUCIONES 
 

- Aval Proyecto 
 

De acuerdo a la solicitud recibida (Asunto entrado 020/2023), la Junta Directiva aprueba 
el aval al proyecto “Fortalecimiento de agroecología y la protección de la biodiversidad 
a través de la articulación y la participación significativa y estructurada de cuatro 
organizaciones de la sociedad civil, rurales, urbanas y sub urbanas de Uruguay a 
presentar al Programa temático Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) en Uruguay 
de la Comunidad Europea. 
 
 

- Proyecto INC IPA BROU 
 
El Ing. Esteban Carriquiry hace referencia al texto de acuerdo a celebrar conjuntamente 
con el INC y el BROU, en el cual se establece como objeto. establecer un marco regulador 
del acceso al crédito, por parte de los colonos arrendatarios del INC con tasas 
subsidiadas. 
Tal como consta en el mismo, 1 )el objetivo general perseguido, dentro del marco del 
decreto del Poder Ejecutivo nº 298/022 de fecha 15 de setiembre de 2022, es impulsar
 al INC, contribuyendo al desarrollo rural, la mejora de la calidad de la colonización en 
sus diversas etapas y formas. Acompasar la demanda de sectores prioritarios con 
criterios de selección adecuada, con la finalidad de alcanzar una explotación de calidad, 
el aumento y mejora de la producción y bienestar de las familias rurales.  
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2) Objetivos específicos son: a) facilitar la radicación de los colonos, mediante el 
otorgamiento de créditos para infraestructura, construcción-reparación de 
viviendas, galpones o tambos, manejo de efluentes, caminería interna, subdivisiones, 
mangas y bretes, instalaciones eléctricas, sistemas de riego, invernáculos; b) promover 
que los colonos desarrollen estrategias de inversión predial,   diversificación productiva, 
mejora de la competitividad y nuevas estrategias comerciales;  
c) promover la innovación en los procesos colonizadores,  buscando una mayor 
eficiencia en el uso de los recursos y la incorporación de las tecnologías 
apropiadas.  Facilitar la implementación de mejoramientos de campo, de cultivos 
forrajeros o agrícolas, así como el aumento del stock animal, o mejora genética del 
rodeo, realización de aguadas, implantación de montes de abrigo y sombra. 
 
La Junta Directiva aprueba unánimemente el texto de acuerdo enviado por el INC, 
correspondiente al oficio 115.  
 
Se considera que este acuerdo de trabajo se consolida en un momento muy oportuno y 
se subraya que el crédito puede ser una herramienta importante, a la vez de identificar 
que la dinámica en el Programa Grupos Plan puede fortalecer esta actividad y colaborar 
a concretar nuevos proyectos de inversión y el acompañamiento para que el crédito sea 
un instrumento válido. 
  

- Renuncia técnico de Maldonado  
 
El Ing. E. Carriquiry hace referencia a la renuncia presentada por el Ing. Ricardo Barbat 
al cargo técnico en el departamento de Maldonado. 
 
Luego de intercambiar ideas sobre el tema, la Junta Directiva, en forma unánime decide 
ofrecer a la interna del Plan la posibilidad de traslado de alguno de los técnicos actuales 
para cubrir el cargo de técnico de Maldonado, en similares condiciones y con similar 
cargo al que hoy desempeñan en el resto de los departamentos.  
 
A efectos de dar cumplimiento a dicha disposición, se enviará comunicado desde 
presidencia al cuerpo técnico, solicitando que aquellos técnicos que deseen postularse 
al cargo de referencia indiquen su interés de participar en este llamado interno antes 
del viernes 14 de julio, de forma de avanzar en las etapas siguientes. 
 
Este tema se retomará en la próxima sesión de Junta Directiva. 
 

 
PRESUPUESTO vs GASTOS 
 
Seguidamente la Cra. Cecilia Cóppola presenta informe del presupuesto 2023 y la fase 
de ejecución al 31 de mayo 2023. 
 
Se analiza en detalle la información que componen los diferentes rubros, que fue 
enviada previamente a los integrantes de Junta Directiva, se intercambian ideas y 
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consultas sobre algunos de ellos, al tiempo de observar su evolución en cuanto a la 
presupuestación realizada. 
Se realizan algunos ajustes en cuanto a asignaciones de rubros. 
 
 
AVANCES PROYECTO GESTION DEL PASTO 
 
A continuación, se detalla el informe semanal enviado por el Ing. Marcelo Pereira, 
Coordinador del Proyecto Gestión del Pasto, sobre avances semanales del mismo: 
 

 Se realiza actualización sobre escritura de artículos científico/técnicos a cargo de José 

Paruelo. 

 Se analiza la posibilidad de hacer una gira por los laboratorios con él. 

 Se escribe artículo sobre la sequía en base a cuestionario enviado a los laboratorios. 

 Se sigue trabajando con la base de datos en base a sugerencias realizadas. 

El Ing. E. Carriquiry destaca la excelente actividad desarrollada con José Paruelo, en 
coordinación con Marcelo Pereira, respecto a la escritura de artículos científico-técnicos 
en el marco de la reunión mensual de programa ganadero. 
 
Hace referencia a la jornada de técnicos del Proyecto Gestión del Pasto realizada en 
Durazno el 29 de junio y al intercambio generado en esa oportunidad. 
 
Comenta asimismo su sugerencia de armar un equipo de análisis de trabajo más amplio 
dentro del marco del proyecto, de manera de darle mayor solidez al trabajo que se viene 
desarrollando, considerando también que en la fase de este tercer año de ejecución del 
proyecto ya se cuenta con un volumen interesante de información a procesar. 
Dicho equipo estará integrado por Italo Malaquín, Emilio Duarte, Santiago Barreto, 
sumado a Santiago Lombardo y Areosa que ya están trabajando en el área. 
 
La Junta Directiva avala en forma unánime esta sugerencia al considerarla de sumo 
beneficio para el Proyecto Gestión del Pasto. 
 
Se hace mención del encuentro virtual que se realizará hoy sobre “Lanzamiento del 
servicio de medición y monitoreo de la disponibilidad forrajera”. 
 
 
AVANCES GRUPOS PLAN 
 
El Ing. E. Carriquiry hace referencia al informe semanal enviado por el Ing. Esteban 
Montes, Coordinador del Programa Grupos Plan, el que fue enviado a Junta Directiva. 
 
Se comenta el mismo y se considera primordial establecer un cronograma de trabajo y 
planificación de actividades, con el objetivo de favorecer su ejecución y fortalecer el 
programa. 
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A su vez, se considera importante fortificar el Comité ejecutivo integrado por Alejandro 
Saravia y Marcelo Ghelfi dentro del programa Grupos Plan, de forma de darle un perfil 
más institucional. 
 
Estas consideraciones son avaladas por la Junta Directiva. 
 
 
INFORME REUNIÓN RENTAS 
 
A continuación, Alejandro Saravia y Melina Rodríguez informan respecto al taller sobre  
valores de renta del Instituto Nacional de Colonización, realizado el 3 de julio, en el que 
participaron  autoridades y equipos técnicos del INC, integrantes de la Oficina de 
Programación y Políticas Agropecuarias del Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca, 
Instituto Plan Agropecuario, Instituto Nacional de la Leche, Facultad de Agronomía de la 
Universidad de la República, FUCREA y Comisión Nacional de Fomento Rural. 

Esta actividad fue desarrollada por iniciativa del Directorio del INC con el objetivo de dar 
a conocer, a otras partes interesadas en la temática, los detalles de la conformación del 
valor de la renta y escuchar sugerencias de los participantes. 

 
RED DE PRODUCTORES ASOCIADOS 
 
Se actualiza información respecto a esta red, compuesta por 3134 productores de todo 
el país.  
Asimismo, al considerar que la RING constituye una importante herramienta que tiene 
por objetivo recabar datos de diferentes variables en los procesos y el desempeño de 
las empresas ganaderas vinculadas al Plan, se subraya el valor que significa que más 
productores asociados participen de esta encuesta.  Al respecto, se considera oportuno 
recordar a la totalidad de los productores asociados, la posibilidad de completar 
información, previo al plazo establecido para enviar respuestas. 
 
 
APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 

 
 
Ing.Agr. Esteban Carriquiry 
               Presidente 


